

**Zeitschrift:** Le nouveau conteur vaudois et romand  
**Band:** 92 (1965)  
**Heft:** 1-2

**Artikel:** Propos du vignoble  
**Autor:** Mat.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-233852>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 29.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Propos du Vignoble

Si la chaleur de l'été torride a fait prospérer la vigne, la sécheresse a causé quand même des méfaits dans certains parchets où les grains s'« enferment » et restent petits. On a bien essayé par-ci, par-là, sur les coteaux lémaniques, d'arroser les vignes. Seulement, voilà, en arrosant vignes, plantages, jardins et pelouses, les réservoirs se vidaient et les ménagères risquaient de ne plus avoir d'eau pour préparer la soupe ou le café.

Les quelques pluies tombées au début d'août et les trombes de la fin du mois ont fait du bien aux cultures quand elles n'ont pas causé des désastres. La nature ne connaît pas souvent la théorie du juste milieu (les hommes non plus).

\* \* \*

Les journées des communes viticoles, dans le cadre de l'Expo 64, connaissent toujours beaucoup de succès. Chacune d'elles fait tous ses efforts pour se présenter le mieux possible. On mobilise la fanfare et les sociétés locales. Le syndic a préparé son discours. Une fois le tonneau mis en perce, on remplit les channes et les verres et l'on offre à la ronde le vin de son terroir. Charmant spectacle que d'aucuns ne manquent jamais.

Lors de la Journée de Cully, le major Davel, imposant dans son habit rouge, accompagné de deux officiers, est arrivé à la Cave vaudoise.

Après s'être restauré, il en repartit plus tard, en fanfare, à la tête des autorités et des Culliérans pour se rendre à Vidy et s'incliner devant le tertre du Parc Bourget, où son homonyme de 1723 avait été décapité.

\* \* \*

En plus de tout ce qui s'organise dans le cadre ou sous le patronage de l'Expo, les vigneron s'efforcent de faire mieux connaître leurs vins : ouverture de caveaux, jumelages avec des localités d'outre-Sarine, semaines de propagande. Espérons que des résultats tangibles viendront récompenser tout ce travail.

Pour l'instant, les raisins mûrissent. Si tout va bien, les vendanges seront bientôt là, en avance peut-être sur les années précédentes. Souhaitons à tous nos vignerons qu'elles soient bonnes.

*Mat.*

---

### Chers correspondants

Nous vous prions de nous adresser vos articles — à moins d'une urgence de la dernière heure — avant le 30 ou le 31 de chaque mois au plus tard, avant la publication du « Conteur », sinon, nous ne pouvons plus en garantir l'insertion.

*La Rédaction.*